19/02/2020 about:blank

SUD OUEST Mercredi 19 février 2020

Bergerac

Le budget 2020 de la CAB voté à l'unanimité

AGGLOMÉRATION Lundi, lors du dernier conseil communautaire de la mandature, le président Frédéric Delmarès s'est félicité de « la fin des polémiques et des guérillas »

Daniel Bozec

d.bozec@sudouest.fr

erci », « grand coup de chapeau », « encore merci ». Nombreux sont les élus à yêtre allés de leurs remerciements à l'endroit des différents services de la Communauté d'agglomération bergeracoise (CAB), lundi 17 février, à la salle des fêtes de Creysse, lors du dernier conseil communautaire de la mandature. Et s'il manquait une dizaine de délégués, c'est à l'unanimité qu'a été adopté le budget 2020, qui prévoit 14 millions d'euros de dépenses d'équipements.

Sans doute le président frédéric

Sans doute le président Frédéric Delmarès qui, à mi-mandat, avait ravi le poste à l'ex-maire de Bergerac Dominique Rousseau, n'en demandait-il pas tant. D'entrée, il a donné le ton, remerciant les «élus qui ne vont pas se représenter», sans oublier «l'administration et tous les agents qui ont fait un travail remarquable.»

« Apaisement »

Le maire de Creysse, candidat à sa réélection et, le cas échéant, à la future présidence de la CAB, avait préparé un discours, dressant au micro le bilan de sa présidence, dont il convient de « saluer le redressement des comptes, de 500 000 euros de résultat en 2016 à 5 millions en 2019 ». Une gestion « qui a per-

En 2020, les dépenses d'équipement devraient ainsi s'établir à 14,2 millions mis de réaliser 35 millions d'euros d'inves tissements, dont 13 millions de subventions, en trois ans. » Le tout sur fond, pêle-mêle,

pele-mèle,
« d'apaisement de cette fin de
mandat », « de la fin des polémiques et guérillas », « du vote à l'unanimité ou presque sur la quasitotalité des dossiers » ou encore de
la « confiance retrouvée avec l'IVBD
[NDLR: Interprofession des vins de
Bergeracet Duras] (1), le Grand Périgueux et la Région. »

Au passage, Frédéric Delmarès fixe les ambitions de l'Agglomération dans le sillage de Bordeaux la congestionnée : « positionner la CAB comme une alternative à la métropole bordelaise. On parle d'économie pendulaire, c'est-à-dire se loger à une heure du boulot avec la possibilité de bâtir une maison pour sa famille ou d'en acquérir une, avec une autre qualité de vie, un autre rythme, mais avec des services de qualité, de loisirs, de culture, de santé, de sport, d'éducation, d'excellence alimentaire »



Une scénographie consacrée à Cyrano sera aménagée à l'étage du Quai Cyrano. PHOTO ARCHIVES D.B.

Au fil des dossiers

UNE SEM QUAI CYRANO Aboutissement du déménagement de l'Office de tourisme aux Récollets, la création d'une société d'économie mixte (SEM) a été votée par les élus de la Communauté d'agglomération bergeracoise (CAB). Objectifs assignés, entre autres: « l'organisation d'événements culturels et festifs autour de la gastronomie, du vin et de la promotion du territoire », « présentation et commercialisation de la scénographie Cyrano de Bergerac et des produits associés ». Le capital de la SEM s'élève à 250 000 euros, dont 100 000 euros abondés par la CAB et 85 000 par l'Interprofession des vins de Bergerac et Duras. Le président Delmarès y voit un signe de « confiance réitérée de l'Interprofession ».

DROITS CULTURELS Vice-présidente chargée de la culture, Laurence Rouan est longuement revenue sur la redéfinition d'une « politique culturelle » fondée sur les droits culturels (lire « Sud Ouest » du 19 novembre), vaste et ambitieux programme dont s'empare la CAB au titre de « collectivité-pilote » au sein de la Nouvelle-Aquitaine. « Ce projet a pour objectif de permettre aux futurs élus de porter une stratégie culturelle concertée dans notre territoire », anticipe l'élue bergeracoise.

750 000 euros au Quai Cyrano « Nous avons bien conscience que

« Nous avons bien conscience que nous ne sommes pas seuls dans ce positionnement », ajoute le président de la CAB. « La concurrence est rude, toutes les villes moyennes autour de la métropole s'y sont engagées, nous ne sommes pas en avance. Mais nous sommes sur une bonne trajectoire », insiste-til, fixant le seuil d'investissement annuel requis à « 14 millions », « Il est nécessaire de conserver cette régularité et ce rythme », prévient-il.

En 2020, les dépenses d'équipement devraient ainsi s'établir à 14,2 millions, pour un budget un budget total de 44 millions, dont 20,8 en fonctionnement (et 16 millions en charges de personnel).

Parmi les « principales réalisations » mises en avant par Jean-Jacques Chapellet, vice-président en charge des finances, figurent le quai Cyrano (750 000 euros pour le fameux espace scénographique consacré au personnage) et la piste d'athlétisme (580 000 euros), dont les deux chantiers seront engagés à l'automne; à nouveau la voie verte (1 million de travaux et

ROUSSEAU MUET

Passé le discours de Frédéric Delmarès en forme de bilan volontiers avantageux, une réponse de Dominique Rousseau était attendue. Elle n'est pas venue à la table du conseil communautaire, lundi soir, Un gage d'apaisement, de la part même de l'ancien président de la CAB ? « On aurait pu faire un certain nombre de remarques mais, pour le dernier conseil communautaire, je n'ai pas voulu rentrer dans la polémique », assure Dominique Rousseau, faisant toutefois remarquer que la présidence Delmarès « n'a pas eu à subir les ponctions de l'État » et a opté pour une « augmentation de la fiscalité ». à savoir la part intercommunale de la taxe d'habitation, à hauteur de 1,6 million d'euros annuels supplémentaires ces trois dernières années. « Il n'y a pas de secret », ajoute Dominique Rousseau.

d'études) ; le centre de loisirs de Cours-de-Pile (600 000 euros) ou encore les travaux de voirie (2,2 millions).

Un budget voté sans un mot de contestation, y compris de Dominique Rousseau (lire ci-dessus).

(1) Allusionau Quai Cyranologé dans les murs de l'Interprofession des vins de Bergerac et Duras.



CYRANO

Relaieici, non pas la photo d'une file d'attente à un concert de Céline Dionou un hypothétique match de coupe de France BPFC-PSG, mais celle de l'inscription au troisième semestre des séances d'aquagym, devant la piscine de Picque cailloux, lundi, où il fallait attendre jusqu'à «une heure trente », selon une pratiquante. « La gestion du flux n'était pas top et la météo n'a pas joué favorablement sur l'humeur des personnes qui attendaient. On nous a assuré que tout serait résolu avec la nouvelle piscine. »



PHOTO DR

AGENDA

AUJOURD'HUI

Marché. Autour de l'église Notre-Dame et places Gambetta et Louis-de-la-Bardonnie. de 7 à 13 heures.

Visite Iudique de Bergerac. Découverte du cœur historique de Bergerac, en compagnie d'une guide, pour les enfants de 6 à 10 ans, accompagnés d'un adulte, rendez-vous au quai Cyrano, à 15 heures. Tairfis: 5 euros ; gratuit pour les moins de 6 ans.

DEMAIN

Théâtre. « Je voudrais vous dire que... », à l'auditorium François-Mitterrand, à 20 heures, durée 45 minutes (lire en page suivante). Entrée libre, tout public.

Dictée. La dictée annuelle du club-service Inner Wheel aura lieu à la Maison du département, boulevard Maine-de-Biran, à 14 heures pour les collégiens de 4° et 3°, à 17 heures pour les adultes. Participation de 10 euros demandée aux adultes, les recettes étant reversées cette année à 1° Ecole de la seconde chance. Inscriptions au 06 29 37 58 74 ou 05 53 57 40 79.

EN BREF

BOLCHOI

Le conseil de quartier Est ou Cocagne organise, dimanche 23 février, un deplacement en car à Sarlat pour assister à la retransmission en direct du « Lac des Cygnes », donné au théâtre du Bolchoi à Moscou. Entrée : 13 euros, voyage compris, départ du Foirail à 14 heures. Inscriptions auprès de Georges Barberolle, au 06 82 42 05 41 ou au 05 53 61 86 83.

about:blank